
   

 
 

Bergkamen, 30.03.2017 
 
 

Niederschrift Nummer BTA/11/012 
 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Betriebsausschuss 
 

 
29.03.2017 

 

 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 17:55 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführerin: 

Volker Weirich 
 
Karin Brandt 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herrn Rainer Bartkowiak ordentl. Mitglied   

Herr Knut Bommer ordentl. Mitglied   

Herr Michael Jürgens ordentl. Mitglied   

Herr Klaus Kuhlmann ordentl. Mitglied   

Frau Brigitte Matiak ordentl. Mitglied   

Herr Dennis Riller ordentl. Mitglied   

Herr Jens Schmülling ordentl. Mitglied   

Frau Manuela Veit ordentl. Mitglied   

Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   

 
Christlich Demokratische Union 
 

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied   

Herr Thomas Heinzel ordentl. Mitglied   

Herr Marco Morten Pufke ordentl. Mitglied   
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Bündnis 90/Die Grünen 
 

Herrn Rolf Humbach ordentl. Mitglied   

 
BergAUF 
 

Herr Werner Engelhardt ordentl. Mitglied   

 
Beschäftigtenvertreter SEB 
 

Herr Rainer Rosenthal ordentl. Mitglied   

 
Beschäftigtenvertreter EBB 
 

Herr Markus Klammer stv. Mitglied   

 
Gäste 
 

Herrn Oliver Schröder stv. Mitglied   

Herr Thomas Vorgel KONSTA-
Planungsgesellschaft 

 

Herr Frank Munderloh Firma Diringer & 
Scheidel 

 

 
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Herr Dr.-Ing. Hans-Joachim 
Peters 

Betriebsleiter   

Herr Thomas Staschat Vertreter der 
Betriebsleitung SEB 

  

Herr Stephan Polplatz Vertreter der 
Betriebsleitung EBB 

  

Frau Karin Brandt Schriftführerin   

 
 
Entschuldigt fehlen 
 

Herr Marco Czyzmowski ordentl. Mitglied   

Frau Rosemarie Degenhardt stv. Mitglied   

Frau Martina Plath ordentl. Mitglied   

Herr Andre Rocholl stv. Mitglied   

Herr Harald Sparringa stv. Mitglied   

Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied   

Herr Hans-Joachim Wehmann ordentl. Mitglied   

 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Betriebsausschuss ordnungs- und fristgemäß 
eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Inlinersanierung Oberaden West; 
Vorstellung der Baumaßnahme durch das Ing.-Büro KONSTA-Plan 

11/0801 

 
 

2 Anwendung unterschiedlicher Sanierungsverfahren im SEB; 
Inliner / offene Bauweise 

11/0830 

 
 

3 Vollzug des Wirtschaftsplanes SEB zum 31.12.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters SEB 

11/0843 

 
 

4 Vollzug des Wirtschaftsplanes EBB zum 31.12.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters EBB 

11/0842 

 
 

5 Einwohnerfragestunde   
 
 

6 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Inlinersanierung Oberaden West; 
Vorstellung der Baumaßnahme durch das Ing.-Büro KONSTA-Plan 
Vorlage: 11/0801 
 
Herr Vogel von der KONSTA-Planungsgesellschaft erläutert anhand einer Power-Point-
Präsentation die SEB-Baumaßnahme Oberaden West. Die Präsentation ist der Erstschrift 
der Niederschrift beigefügt. 
 
Herr Munderloh von der Firma Diringer & Scheidel beschreibt den technischen Ablauf der 
Inliner-Sanierungsmaßnahme; für die nächsten 4 Wochen stehen die Straßen 
Königslandwehr, Preußenweg und Bahnhofstraße an. Er weist darauf hin, dass die 
verkehrsregenden Maßnahmen ganzheitlich mit dem Straßenverkehrsamt abgestimmt 
wurden.   
Herr Munderloh erklärt, dass alle Anwohner mit einem Vorlauf von ca. 3-4 Tage über die 
anstehenden Arbeiten per Handzettel informiert werden.  
Er stellt weiterhin klar, dass die Firma Diringer und Scheidel lediglich einen Auftrag für die 
Sanierung der städtischen Mischwasserkanäle incl. Anbindung der Hausanschluss-Stutzen 
hat.  
 
Falls eine Renovierung der privaten Leitungen gewünscht wird, können die einzelnen 
Anwohner die Firma Diringer und Scheidel auf eigene Rechnung beauftragen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss nimmt die Ausführungen des StadtbetriebsEntwässerungBergkamen 
zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Anwendung unterschiedlicher Sanierungsverfahren im SEB; 
Inliner / offene Bauweise 
Vorlage: 11/0830 
 
Vertreter der Betriebsleitung Herr Staschat erläutert anhand einer Power-Point-Präsentation 
die unterschiedlichen, im SEB verwendeten, Sanierungsverfahren.  
Die Präsentation ist der Erstschrift der Niederschrift beigefügt.  
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Herrn Riller erklärt Herr Staschat, dass eine Reparatur 
mit Hilfe eines Part-Liner sich direkt auf die Ergebnisrechnung  auswirkt. 
 
Ausschussmitglied Herr Engelhardt möchte wissen, ob man anhand der Schadensart auf 
den Verursacher schließen kann. Herr Staschat verneint dies, es besteht in der Regel keine 
Chance anhand des Schadensbildes den Verursacher zu ermitteln.  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Weirich fragt, ob es Restriktionen hinsichtlich der Angebote 
gibt; ob ggf. einige Firmen eine Monopolstellung am Markt haben.  
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Herr Staschat erwidert, dass es in NRW ca. 10 bis 15 Firmen gibt, die eine Inliner-Sanierung 
durchführen können.   
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss nimmt die Ausführungen des StadtbetriebsEntwässerungBergkamen 
zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Vollzug des Wirtschaftsplanes SEB zum 31.12.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters SEB 
Vorlage: 11/0843 
 
Betriebsleiter Herr Dr.-Ing. Peters erläutert anhand einer Power-Point-Präsentation  den 
aktuellen Stand zum Jahresabschluss 2016 und weist darauf hin, dass es sich noch um ein 
vorläufiges Ergebnis handelt, da die Jahresabschlussbuchungen noch nicht komplett 
vorgenommen werden konnten.  
Die Präsentation ist der Erstschrift der Niederschrift beigefügt.  
 
Ausschussmitglied Herr Engelhardt wünscht bei der Kostenaufteilung eine Angabe des 
Baujahrs.  
Herr Dr. Ing. Peters sichert dies für die nächsten Vergabe-Vorlagen zu.  
 
Weiterhin erläutert Herr Dr.-Ing. Peters den Sachstand wesentlicher SEB-Baumaßnahmen. 
Eine Sachstandsauflistung der aktuellen Baumaßnahmen des SEB ist der Erstschrift der 
Niederschrift beigefügt.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Vollzug des Wirtschaftsplanes EBB zum 31.12.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters EBB 
Vorlage: 11/0842 
 
Betriebsleiter Dr.-Ing. Peters erläutert die Ergebnisrechnung des EBB zum 31.12.2016. 
 
Er erklärt, dass es sich hierbei um ein vorläufiges Ergebnis zum 31.12.2016, vorbehaltlich 
der Abschussbuchungen, handelt. Die Endabrechnung des Kreises Unna, sowie einige 
Abrechnungen dualer Systeme (DSD) fehlen noch. Auch die Rückstellungen für Prüfung, 
LOB, etc. wurden noch nicht gebucht.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
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Tagesordnungspunkt 5: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt.   
 
  
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Herr Dr.-Ing. Peters erläutert anhand einer Power-Point-Präsentation die voraussichtliche  
Beitragsentwicklung des Lippeverbandes  für die Stadt Bergkamen.  
 
Die Präsentation ist der Erstschrift der Niederschrift beigefügt.  
 
Herr Rosenthal fragt nach, ob in der Aufstellung des Lippesverbandes bereits die 4. 
Reinigungsstufe erfasst ist.  
Herr Dr.-Ing. Peters verneint dies.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Volker Weirich Karin Brandt 
Vorsitzender Schriftführerin 
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